
 

INTERVISTA ALLE RAGAZZE E AI RAGAZZI DI TERZA A E TERZA C 

TEMA: L’AMBIENTE

 

DOMANDA: 

Molti dicono che ritorneremo alla vita di prima. Altri dicono che non è più 

possibile: dobbiamo tornare alla normalità, ma ad una normalità diversa. 

In questo periodo la natura ci ha dimostrato che con una riduzione o un 

cambiamento dei nostri stili di vita, lei sta meglio.  Che cosa ne pensi?  

 

RISPOSTE: 

 

- La nostra Terra è bellissima, basti pensare ai mari, alle specie che ci 

abitano, alle spiagge, alle nostre bellissime montagne, alla fauna che 

le abita. Insomma tutto questo è da proteggere se vogliamo far vivere 

i nostri figli e i nostri nipoti su questo pianeta. 

 

- Questa pandemia è una buonissima occasione per cambiare, per 

vivere sempre di più in maniera ecologica ed inquinare di meno. 

Credo, però, che la “potenze” più forti del mondo torneranno più forti 

di prima e se ne infischieranno della natura e incominceranno subito 

con la vita frenetica di un tempo, puntando a fare sempre più soldi, 

anche a costo di rovinare questo bellissimo mondo. 

 

- Secondo me l’uomo è talmente stupido da non riconoscere neanche 

i piccoli cambiamenti. Prendiamo ad esempio le stelle. Credo che in 

pochi abbiano notato le stelle. Prima della pandemia le si vedevano 

una volta alla settimana, adesso tutte le sere e con una visibilità 

incredibile.  

 



- La Terra si sta purificando da tutto lo smog e dall’inquinamento che 

in periodi “normali” immettiamo quotidianamente nell’ambiente. Gli 

animali stanno a poco a poco riprendendo il loro spazio, ci sono 

bellissimi video di cerbiatti in centro città, di animali che si 

avventurano nei giardini di casa davvero divertenti. A noi tutto 

questo sembra strano, in realtà dovrebbe essere la normalità. Nel 

corso degli anni abbiamo abusato del nostro pianeta distruggendo 

migliaia di specie animali, inquinando l’ambiente, gettando in mare 

ogni genere di rifiuto possibile. Eppure il nostro mondo è un posto 

meraviglioso, guardando tanti documentari alla televisione ti rendi 

conto di ciò che la natura ha creato e di cosa noi stiamo piano piano 

distruggendo. 

 

- Nel corso degli ultimi 30 anni sono stati fatti tanti congressi a livello 

mondiale, per decidere azioni a tutela del nostro pianeta, ma non 

sempre le decisioni prese vengono poi messe in atto, basti pensare a 

Trump che appena andato al potere ha annullato tutti i trattati 

precedenti.  

 

- Tutti noi possiamo aiutare la Terra nel nostro piccolo, attuando 

piccole azioni quotidiane, anche dopo questa quarantena, usando 

meno plastica possibile, usando le auto meno possibile, riciclando i 

nostri rifiuti in maniera responsabile.  

 

- Grazie anche a Greta per aver risvegliato in noi ragazzi una nuova 

coscienza ambientalista: alla fine il futuro è nostro e dobbiamo 

lottare per esso! 

 

- Le nuove tecnologie possono trovare un sistema perché economia e 

salvaguardia ambientale possano convivere, trovando un equilibrio 

che permetta  benessere per la popolazione in un mondo più pulito. 

 



- Io personalmente, anche se in piccolo, cerco di aiutare. Faccio la 

raccolta differenziata, cerco di non sprecare acqua e cibo e compro il 

minimo indispensabile. L'anno scorso io e dei miei amici siamo usciti 

insieme e con i guanti abbiamo pulito le strade di Udine. So che non 

è molto, ma cerco comunque di dare il mio contributo. In questa 

situazione siamo stati in grado di vedere cosa cambia se noi restiamo 

a casa senza inquinare l'ambiente. Sono commoventi i filmati che 

mostrano al telegiornale sulla natura che si riprende i propri spazi. Gli 

animali adesso sono liberi e noi invece siamo prigionieri nelle nostre 

case. Purtroppo questa è una realtà che a breve finirà. Quando non 

ci sarà più il Coronavirus e potremo uscire liberamente torneremo ad 

inquinare l'ambiente come abbiamo sempre fatto.    

 

-  Abbiamo visto che senza gli uomini il mondo vive bene, è triste da 

dire, ma è la verità infatti noi siamo i nemici di noi stessi! Andiamo 

tutti a protestare in piazza, ma appena a noi giovani ci viene chiesto: 

“Hey vuoi aiutare il pianeta? allora per ridurre lo smog sei pronto ad 

andare in bici tutte le mattine, sei pronto a rinunciare al cellulare per 

consumare meno energia?” ci tiriamo tutti indietro, parliamo, ma 

quando bisogna fare delle rinunce nessuno fa nulla! Io credo che 

l'economia debba andare avanti e credo che quando usciremo sarà 

come prima: gli animali continueranno a sparire e noi continueremo 

a stare davanti a uno schermo e a spostarci in macchina anche per la 

minima cosa. Ma potrebbe anche essere che qualcuno si dia da fare 

e rinunci a queste cose per dare un futuro a questo pianeta che chiede 

aiuto! 

 

- Personalmente non so cosa cambierei nel mio stile di vita perché sono 

stato abituato da sempre a fare attenzione allo spreco di acqua, luce, 

a non comprare cose inutili ecc. Mi piacerebbe tanto tornare ad 

andare a scuola in bicicletta, come facevo alle elementari, ma questo 

mi è stato proibito alle medie a causa dell’eccessivo traffico e della 

mancanza di una pista ciclabile. 

 



- Tutto tornerà esattamente come prima: i potenti faranno i potenti, le 

industrie riapriranno senza preoccuparsi per l’ambiente. 

 

-  E’ rimasto poco tempo per agire, non bisogna più studiare I 

cambiamenti climatici, bisogna solamente agire. Forse qualcuno 

pensa che si stia esagerando con questa faccenda, ma in realtà si 

pensa così solo perchè le condizioni sono così drammatiche da non 

poterci credere. Una sola persona non può fermare i cambiamenti 

climatici, ma il mare è formato da gocce d’acqua e se ognuno fa la 

parte della sua goccia forse si riuscirà a rendere meno catastrofici i 

danni che ci saranno sul nostro pianeta. I politici pensano più ai soldi 

che all’ambiente, ma forse i soldi che userebbero ora per limitare 

l’inquinamento sono meno di quelli che dovranno usare dopo per i 

danni dell’inquinamento. I banchieri che avevano previsto la crisi del 

2008, e quindi sanno fare molto bene il loro lavoro, ora investono 

sull’acqua, perchè l’acqua sarà l’oro del futuro.  

 

- Il fatto che se non cambiamo il nostro stile di vita al più presto 

rovineremo la terra ancora di più un po’ mi spaventa, ma abbiamo 

ancora qualche anno per rimediare. Ognuno di noi fa o ha qualcosa 

che inquina l’ambiente e forse è tempo di abbandonare 

comportamenti e oggetti inquinanti.  

 

- Le persone, soprattutto i bambini e gli adolescenti potrebbero andare 

di più nei parchi o anche fare dei giretti per la città per non stare 

troppo sui dispositivi, perché anche quelli inquinano. Io smetterei di 

comprare cose inutili di plastica che prima o poi butterò. Insomma, in 

qualche modo si può salvare questa terra, basta che ognuno faccia la 

propria parte. 

 

- E’ bello vedere in tv immagini dei delfini a Trieste o paperelle che 

camminano in fila indiana in mezzo alla strada...Questa è una 

dimostrazione di come stanno bene gli animali e la natura senza 



l'essere umano. Siamo proprio noi ad aver causato il riscaldamento 

globale, tutte le colpe sono nostre e quindi anche le conseguenze. 

Ovviamente tutti possiamo fare qualcosa per migliorare il pianeta ma 

evidentemente a molta gente di elevata importanza non interessa 

particolarmente: è più importante la ricchezza di uno stato che il 

nostro pianeta . 

 

- Se tutti fanno qualcosa nel loro piccolo, dopo il piccolo diventa 

grande. Io nel mio piccolo posso: invece che spostarmi in città con 

l'auto andare in bici o a piedi, posso non comprare bottiglie di plastica 

o bicchieri non riciclabili, posso fare la raccolta differenziata e posso 

piantare alberi e non permettere che vengano abbattuti, perchè gli 

alberi sono fondamentali. 

 

- Ho già pensato a un modo per dare il mio contributo difatti dal 

prossimo anno inizierò ad andare a scuola e agli allenamenti di calcio 

in bici; un'altra cosa che mi sono proposto di fare nella mia famiglia è 

stare attento alla raccolta differenziata, nel senso che sto attento che 

tutti mettano i rifiuti nel loro giusto bidone. 

 

- Nel mio piccolo sto anche cercando di convincere i miei genitori ad 

andare al lavoro a piedi o in bici. 

 

- Per il resto del mondo potrebbe essere una ripartenza da sfruttare, 

intendo dire che dopo la ripresa si potrebbe finanziare solo l’energia 

pulita e rinnovabile.  

 

- Secondo me le abitudini che dovremmo adottare sono tante: per 

esempio dobbiamo imparare a utilizzare di meno la plastica, oppure 

comprare solo degli alimenti di stagione e non importati. Io 

personalmente, per cercare di essere più ecologica possibile, evito di 

comprare bottigliette di plastica, oppure cerco di alternare la mia 

dieta con vari alimenti cercando di evitare il più possibile la carne di 



mucca. Secondo me queste abitudini che ho appena citato se fatte un 

po’ da tutti potrebbero cambiare in modo positivo il nostro futuro, 

però sfortunatamente in questo mondo ci sono anche persone alle 

quali interessa solo di se stessi e dei soldi, e che per crescere 

economicamente smentiranno sempre la questione del 

cambiamento climatico e non daranno mai il loro contributo alla lotta 

per il nostro futuro.  Quindi per avere un contributo da tutti (anche 

se non ci sarà mai) secondo me le scuole dovrebbero insegnare alle 

nuove generazioni il rispetto per se stessi e per gli altri, e soprattutto 

la responsabilità che abbiamo riguardo al nostro pianeta. 

 

- Naturalmente dopo questo virus ci sarà una crisi economica non 

indifferente, ed è per questo che la maggior parte degli stati 

torneranno ad inquinare, perché è il modo più veloce per ricavare 

energia, carburanti ecc. Come ho già detto tante volte, ognuno di noi 

si dovrebbe dedicare alle piccole azioni giornaliere, specialmente 

adesso, e cercare in ogni modo di aiutare. Purtroppo la bellissima 

situazione di equilibrio ambientale è momentanea, ma secondo me 

si deve cercare il più possibile di rendersi utili per il bene sia degli 

esseri umani che del pianeta e degli animali (è previsto che entro il 

2050 più del 30% delle specie adesso conosciute sul pianeta saranno 

estinte!)  Se devo essere onesto, al momento sono un po’ pessimista, 

ma chissà, tutto può cambiare. 

 

- Secondo me ognuno dovrebbe svolgere delle azioni abbastanza 

banali che però possono fare la differenza, come per esempio fare la 

raccolta differenziata (seriamente), non sprecare acqua facendosi 

ogni giorno una doccia lunghissima, usare i mezzi pubblici o andare in 

bici per spostarsi in città, cercare di non sprecare la carta ecc., 

Personalmente penso che io il mio contributo lo sto dando usando 

molto i mezzi pubblici e andando in bici ovunque (a fare la spesa, a 

fare compere, andando a scuola ecc). 

 



- Secondo me anche se molte persone cercheranno di aiutare la Terra, 

ci saranno comunque alcune persone poco intelligenti che 

continueranno a fare tutto ciò che danneggia la nostra Casa comune, 

non capendo che così ci estingueremo tutti in poco tempo. Però 

potremmo provare a fare qualcosa, come per esempio non comprare 

più plastica, cercare di trattare gli animali in modo adeguato e 

provare a fermare quelle industrie che producono sostanze nocive. Il 

cambiamento climatico sta succedendo adesso, e noi adesso 

dobbiamo agire, tutti insieme, per salvare la nostra unica e bellissima 

casa.  

 

- Sono molto felice di vedere al telegiornale tutti questi animali che 

passeggiano per le città oppure i ghiacciai che non si sciolgono più. 

Anche i delfini sono tornati a Trieste! Secondo me ci sta bene a noi 

esseri umani questa pandemia. Ce la siamo proprio cercata. Perché 

siamo noi ad avere rovinato questo magnifico pianeta. Nessuno 

riesce a capire la gravità della situazione! Io direi di fare qualche passo 

indietro, certo non di tornare all'età della pietra, ma, ad esempio, 

togliere definitivamente la plastica, perché è inutile quando la si può 

sostituire con il vetro. Oppure smettere di usare gli aerei, magari 

utilizzandoli solo per le emergenze. Ma capisco che per fare tutto ciò 

ci vorrebbe qualcuno di più potente, non una semplice ragazzina di 

14 anni. Cosa potremmo fare noi? Potremmo smettere di comprare 

cose inutili, non accendere la luce di giorno e sprecare energia 

inutilmente, non sprecare l'acqua sotto la doccia. Oppure potremmo 

mettere tutti dei pannelli solari sopra casa nostra anche se hanno un 

certo costo. Ci sono svariati modi per salvare il nostro mondo e credo 

sia il momento di agire, adesso! 


